

Acta No. 14  
16 de marzo del 2017  
12:00 horas.

## ACTA DE LA DECIMA CUARTA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE SEGURIDAD CIUDADANA Y PREVENCIÓN SOCIAL

En las instalaciones del Palacio Municipal de Guadalajara, ubicado en la Avenida Hidalgo número 400, a las 12:00 horas del día 16 de marzo del 2017, en el mezanine dos y previo citatorio girado a los integrantes de la Comisión Edilicia de Seguridad Ciudadana y Prevención Social, suscrito por el Presidente de dicha comisión, en los términos del artículo 40 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, se dieron cita los integrantes de la misma con la finalidad de desahogar la décima cuartasesión ordinaria de la Comisión Edilicia de Seguridad Ciudadana y Prevención Social, de conformidad al siguiente orden del día:

1. Lista de asistencia y declaración de quórum.
2. Aprobación del orden del día.
3. Aprobación del acta de la sesión celebrada el mes de noviembre 2016.
4. Nombramiento del secretario técnico de la comisión.
5. Informe general de la comisión.
6. Asuntos varios.
7. Clausura.

**Se desahoga el punto 01 del orden del día: Regidor Presidente Eduardo Fabián Martínez Lomelí:** Me permito nombrar lista de asistencia a efecto de verificar que exista quórum legal

**REGIDOR EDUARDO FABIAN MARTÍNEZ LOMELÍ:** PRESIDENTE COMISIÓN EDILICIA DE SEGURIDAD CIUDADANA Y PREVENCIÓN SOCIAL **REGIDOR EDUARDO FABIAN MARTINEZ LOMELI, PRESENTE;**  
**VOCAL REGIDOR JUAN FRANCISCO RAMÍREZ SALCIDO, PRESENTE;**  
**VOCAL REGIDORA MARÍA TERESA CORONA MARSEILLE, PRESENTE;**  
**VOCAL REGIDOR JUAN CARLOS MÁRQUEZ ROSAS, PRESENTE;**  
**VOCAL REGIDOR SERGIO JAVIER OTAL LOBO, PRESENTE.**

Existiendo quórum legal en la comisión se harán validos los acuerdos aquí tomados.

**Se desahoga el punto 02 del orden del día: Regidor Eduardo Fabián Martínez Lomelí :**En el desahogo del segundo punto del orden del día pongo a su consideración el orden del día en los términos planteados en la convocatoria por lo que en votación económica les pregunto si es de aprobarse APROBADO.

**Se desahoga el punto 03 del orden del día: Regidor Presidente Eduardo Fabián Martínez Lomelí:**continuando con el tercer punto del orden del día se pone a su consideración la aprobación del acta de la sesión celebrada en el mes de noviembre 2016 por lo que les consulto si alguien desea hacer uso de la voz, de no ser así en votación económica les pregunto si se aprueba APROBADO.

**Se desahoga el punto 04 del orden del día: Regidor Presidente Eduardo Fabián Martínez Lomelí:** En el desahogo del cuartopunto del orden del día en los términos establecidos en el artículo 73 del reglamento del Ayuntamiento se notifica el nombramiento como secretario técnico de esta comisión a la Licenciada Isabel Viridiana De la Torre Guzmán.

**Se desahoga el punto 05 del orden del día: Regidor Presidente Eduardo Fabián Martínez Lomelí:**Continuando con el quinto punto del orden del día correspondiente al informe general de la comisión, me permito hacer uso de la voz para informarles que recibo la comisión sin asuntos pendientes que dictaminar, bueno me gustaría aprovechar este espacio para manifestarles algo que ustedes ya conocen, que la seguridad ciudadana al ser un tema de suma importancia además marcado como prioritario en la agenda de nuestro Municipio, nos obliga a que desde nuestro ámbito de competencia realicemos acciones que contribuyan a mejorar las condiciones de seguridad dentro del mismo Municipio, y bueno me queda claro que la sinergia de este trabajo hoy se ha materializado con un esfuerzo a través de una coordinación metropolitana, y que es importante también sumar la participación ciudadana en este ámbito para lograr un sentido real de corresponsabilidad entre ciudadanía y gobierno y por eso quiero expresar mi compromiso total y apertura para hacer un trabajo conjunto y juntos dar los mejores resultados en beneficio siempre de la ciudadanía y debemos de mantener me queda claro un vínculo permanente y constante con la Comisaria del mismo Municipio, para dar una mayor efectividad en los trabajos que se vienen realizando así como también asumimos hacer un compromiso de un trabajo de análisis a detalle de la normatividad Municipal y en su caso proponer los ajustes necesarios

para que esta sea congruente y sobretodo responda a las necesidades de los tapatíos, no me queda más que reiterarles todo mi apoyo, la mejor disposición y mi agradecimiento.

**Se desahoga el punto 06 del orden del día: Regidor Presidente Eduardo Fabián Martínez Lomelí:** Continuando con el sexto punto del orden del día correspondiente a asuntos varios pregunto si alguien desea hacer uso de la voz, tiene el uso de la voz el Regidor Juan Carlos Márquez.

**Regidor Juan Carlos Márquez Rosas:** Gracias Presidente primero felicitarlo por la encomienda darle la bienvenida a esta comisión, realmente seguridad pública en cualquier ámbito hablese del ámbito municipal o legislativo, siempre es una tarea muy importante es una tarea que requiere de un alto compromiso, una alta concentración para efectos de dar mejores resultados, estamos entrando a un nuevo esquema todos lo sabemos con la creación de la nueva Agencia Metropolitana de Seguridad que nos toca ahora sí que conocer, que nos toca conocer dar cuenta de su estructuración, que nos toca inclusive conocer al titular de la propia agencia al Licenciado Marco Valerio Pérez , creo que es una buena encomienda creo que es una alta responsabilidad la que ahí se va a desarrollar y me parece que nosotros no podemos quedarnos atrás, creo que si es muy importante que como Municipio estemos haciendo no solamente la tarea dentro de la propia comisión al momento en que recibamos iniciativas dictaminemos las mismas, hagamos el mejor trabajo posible en términos jurídicos para que esto siga funcionando, para que sigamos dando la respuesta que la ciudadanía requiere, sino que también y ahora que me toca la fortuna y el honor de presidir la comisión de Gobernación, creo que tenemos que hacer una alta aportación al tema me parece que no hemos ni siquiera hecho el estudio, no hemos hecho el trabajo del tallado de lápiz para efectos de actualizar el marco legal del Municipio conforme a la nueva realidad que se está viviendo, creo que si es muy importante que hagamos esa tarea que nosotros dentro de año y medio cuando entreguemos esta administración a la que llegue, le podamos dar cuentas sobre esa actualización del marco legal que podamos dar cuenta sobre la actualización en este caso de todo lo que tiene que ver con la estructuración de la policía de Guadalajara, todo lo que tenga que ver con los apoyos que se les tenga que dar a los propios elementos, hoy por hoy yo estuve inclusive sugiriendo proponiendo en la propia Comisión de Honor y Justicia que regresemos a los tiempos de condecoración, que podamos nosotros ofrecerle al buen policía que por fortuna son la mayoría pues una gratificación económica una condecoración con una medalla, un reconocimiento para efectos de ir mejorando ahora sí que el medio laboral, sigamos mejorando la imagen y sigamos mejorando la fama de los

elementos, creo que de los más de tres mil que tenemos yo hablaría que el noventa por ciento son unos excelentes elementos y creo que también es tarea de esta comisión que podamos nosotros hacer uso de la creatividad del análisis de todo lo que tenemos e ir proponiendo mejores cosas cada vez, yo lo felicito es una muy buena tarea creo que ahí vamos hacer bastantes cosas, sé que tiene experiencia en materia de seguridad pública la poca o mucha que yo tenga la pongo a sus órdenes y creo que vamos hacer una muy buena labor bienvenido.

**Regidor Presidente Eduardo Fabián Martínez Lomelí:** Gracias, tiene el uso de la voz el **Regidor Sergio Javier Otal Lobo:** Gracias Regidor también primeramente darle la bienvenida en esta comisión, estoy seguro que harás el mejor papel todos los que somos Regidores buscamos el siempre beneficio para nuestra ciudad, y estoy seguro que no eres la excepción, por supuesto también invitarte a que las reuniones de esta comisión sean permanentes y mucho más seguidas, lamentablemente el anterior titular de esta comisión la ignoro quizás también para no ser cuestionado por las múltiples situaciones que vivimos de inseguridad en nuestra ciudad, y también por la incapacidad del titular de la comisaría para resolver los temas tan apremiantes que hay en materia de seguridad, la verdad es que si un tema ha quedado a deber en esta administración es el tema de la seguridad, y lo vemos un día sí y al día siguiente también y hoy tenemos encima las quejas de los ciudadanos con respecto cómo se ha tratado un tema tan noble como podría ser el vaso regulador del Dean, como la policía con gas pimienta y utilizando excesivamente la fuerza pues se manifiesta para contener a los ciudadanos, que solamente están solicitando el que les respeten su parque y que a lo mejor lo que hace falta más bien es una socialización, estaremos muy pendientes en este caso estaré yo muy pendiente, entiendo que soy el único de oposición en esta mesa respetando a todos mis compañeros, sin embargo estaremos muy atentos más que para ser una oposición golpeadora para tratar de ser una oposición responsable y siempre aportarle en este tema tan sensible.

**Regidor Juan Carlos Márquez Rosas:** Mire Regidor y me refiero a usted porque hizo un comentario sobre mí, no le contesto como debiera porque para empezar yo sí conozco de seguridad y usted no conoce de seguridad, yo creo que la seguridad pública no tiene que ver con criticar al titular de la comisaría, la seguridad pública tiene que ver con todo nuestro entorno, si el desearle suerte y una buena participación a un Regidor implica que yo tenga que golpear para que (inaudible) mi idea de oposición es distinta yo construyo no destruyo y si la crítica que sea con respecto al tema del Dean de la contención, a mí no me consta que haya sido un ciudadano primer lugar, segundo lugar, creo que esto no se hace de esta forma y yo entiendo

que hay participación del estado en el tema del Dean y si me equivoco corrijame y si es un tema entonces de fallo de seguridad pública, pues es un tema que también está fallando también en el estado no nada más en el municipio, yo en este caso no soy ni gobierno del municipio ni del gobierno del estado, porque el estado ha dejado de ser, la seguridad pública no es un tema de la policía de Guadalajara es un tema también de la policía del estado, y yo le puedo demostrar que hay más muertos en el interior del estado y ahí están los datos y estadísticas y si quiere lo sometemos a un debate en la cancha y el terreno que quiera es cuánto.

**Regidor Presidente Eduardo Fabián Martínez Lomelí:**Sabemos la responsabilidad que implica estar aquí, sabemos lo delicado, fue muy puntual el compañero Juan Carlos en el tema de seguridad, la seguridad al final del día nos toca a todos, la seguridad es de todos y bueno puntualmente atendiendo a lo que fue la convocatoria y demás, yo los invitaría a que como también recogiendo las palabras de mi compañero Sergio mi compañero regidor, que hagamos estas mesas de trabajo al final del día la mejor manera de construir es con un dialogo colaborativo como lo señale, y no nada más tiene que ver con el tema de autoridad, también tenemos que involucrar a la ciudadanía, porque la ciudadanía tiene una labor importante en calle de mantenerse informada de que realmente que es lo que está sucediendo, que es lo que podemos hacer los alcances y demás y mantener a la gente informada correctamente, porque también muchas de estas situaciones más que ayudar como se menciona aquí el tema de algo que ha sido tan sonado y tan golpeado el tema del Dean, desafortunadamente aveces se politiza a efectos no se quiero pensar yo con toda claridad también lo digo, de sacar un, no sé, un beneficio político o algo cuando la realidad es un tema muy sensible porque si hay mucha gente que se beneficiaría en ese sentido y bueno se involucra un tema tan sensible como es la seguridad, pero bueno yo lo que invito asumiendo el tema para lo que fuimos convocados el día de hoy, si es cierto vamos a estar puntualmente en el tema de todas las mesas de trabajo que se tengan que desarrollar y que involucren el tema de seguridad y ahí podremos desarrollar no solo este tema si no los que sean de su interés con la seriedad y la responsabilidad que implica, tiene el uso de la voz el compañero **Regidor Sergio Javier Otal Lobo:** Gracias nuevamente ratifico el hecho de que solamente en esta mesa está un regidor de oposición, puesto que nuevamente y la argumentación fue totalmente en favor de la administración, incluso golpeando a la administración estatal de la cual yo no formo parte Regidor, indudablemente aunque mi partido la gobierne el estado yo no soy parte, yo soy parte de esta administración soy Regidor y aunque efectivamente no tengo los conocimientos que usted tiene de seguridad, mi posición como Regidor me da la oportunidad de estar en

esta mesa y estar dando mis opiniones que por cierto vienen del escuchar a la ciudadanía y no nadamás de estar en mi oficina sentado y lo dejo en este sentido, quienes no reconocamos que el tema de seguridad es un tema que ha dejado mucho que desear en esta administración, entonces está siendo ciego y está siendo ajeno a la realidad que vivimos, que si es una realidad estatal seguramente, que es una realidad que pasa en todos los municipios también estoy consciente de eso, pero de que tenemos y esa es nuestra responsabilidad en esta mesa, tomar medidas para que las condiciones en Guadalajara mejoren eso sin lugar a duda es la tarea que tenemos que desarrollar y a eso me sumo por supuesto no nada más a criticar, por supuesto que cuando haya medidas que se estén haciendo bien las aplaudiré y votare a favor como he hecho muchos de mis votos en el pleno y simplemente presidente exhortarte a que no seamos necios ante una realidad que vivimos y que mejor propongamos esas mesas de trabajo e invitemos al titular de la policía al comisario a que nos explique qué ha pasado en los últimos meses, porque honestamente creo que no ha venido nunca a esta comisión y si no lo recuerdo o podemos leer en actas en la última comisión yo solicite que se presentara Salvador Caro entonces no se en que termino esa propuesta.

**Regidor Presidente Eduardo Fabián Martínez Lomelí:** antes de darles el uso de la voz a nuestro compañero Juan Carlos Márquez y a mi compañera Teresa, también a mi coordinador mi compañero Regidor Francisco, por eso señale en el quinto punto del orden del día la importancia que mantendrá esta comisión en estrecha relación con la comisaria, leyendo y atendiendo puntualmente a lo acordado y pedido en el acta anterior, tiene el uso de la voz el **Regidor Juan Carlos Márquez:** Si definitivamente yo creo que esas mesas de trabajo van a ser importantes si tenemos que sensibilizar a la ciudadanía su participación tan importante, recordemos que la participación ciudadana ha sido un tema que solamente se ha destacado y se ha trabajado de unos años para acá, antes era muy fácil darle todo a la gente ser un gobierno paternalista que la gente dependía al cien por ciento y hacer pues gente ignorante para que la gente no brincara, ahora la gente participa, la participación ciudadana ha provocado que la seguridad pública sea un tema de todos tan es así que los vecinos han adoptado programas como vecinos alerta y algunos otros, porque, porque ahora si se da la participación ciudadana no en algunos tiempos no durante setenta años que nos estuvieron dando de comer a la mano y no nos enseñaron a pescar, segundo pues qué bueno que salga a la calle yo nunca lo he visto si salir a la calle a ser popular es hacerlo de un año para acá pues que bueno, yo nada más le recuerdo que yo he sido tres veces Diputado y yo si he recorrido la calle yo si la conozco yo sí le puedo decir los problemas de Guadalajara en cualquier zona de Guadalajara, si salir a la calle durante año

y medio es convertirse en el precursor de la seguridad ciudadana y ahora si el que ostenta en este caso la problemática y el que va a solucionar todo bueno pues lo felicito, nada más le recuerdo le repito que yo si he hecho campañas, yo si he estado en la calle yo si he sido en este caso servidor público emanado de elección popular, no que con dedazo me pongan en un espacio y aparte demuestro para que usted sepa una encuesta que hubo y se la puedo mostrar porque la tengo documentada de mural que yo fui el diputado de la cincuenta y ocho legislatura que más conoció a los ciudadanos de Jalisco y eso no fue por estar aventando gritos y sombrerazos en una comisión del Municipio.

**Regidor Presidente Eduardo Fabián Martínez Lomelí:** Tiene el uso de la voz nuestra compañera Regidora María Teresa:**Regidora María Teresa Corona Marseille:** En primera desearle toso el éxito en esta comisión, sé que es una de las más complicadas estoy de acuerdo con nuestro compañero Sergio que no le hemos dado la importancia que debe tener, porque la última fecha que nos reunimos fue en octubre y creo que ya deberíamos de estar trabajando incluyendo en lo de la nueva Agencia Metropolitana a esto y no estar criticando si no ir sumando a estas mesas de trabajo porque nos están esperando afuera con resultados, no soy Adelita, no me conoce todo el mundo pero a donde voy si hemos quedado a deber en el tema de seguridad y por lo mismo con toda tranquilidad yo quiero ponerme a sus órdenes en todo, el tiempo que yo pueda aportar algo y no como diputada, yo trabaje en policía municipal seis siete años se cómo funcionan mis compañeros, se el sentir de mis compañeros en cuanto a derechos humanos y demás, la impotencia que ellos tienen en muchos de los casos, entonces yo estoy a disposición de todos mis compañeros, Regidor Sergio con muchísimo gusto si usted me dice Tere necesitamos el jueves traigo dos tres cosas que podamos ver y enriquecer yo estoy en la disposición de usted y en vez de perjudicar vamos sumando que la gente nos está urgiendo un resultado y vamos trabajando, yo los invito a todos a que trabajemos y logremos conjuntar todo lo bueno que tienen todos, conociendo de Jalisco de Guadalajara todos tenemos algo que aportar y que eso es lo que creo que es lo que están esperando nuestros muchachos fuera de aquí de Guadalajara y de todo el estado es cuánto.

**Regidor Presidente Eduardo Fabián Martínez Lomelí:** Tiene el uso de la voz el Regidor Juan Carlos Márquez:**Regidor Juan Carlos Márquez Rosas:** Yo creo que si es importante Regidor que hagamos repito todo ese análisis del marco legal, creo que si es importante que escuchemos en este caso las necesidades de los elementos policiacos, el elemento policiaco también se siente abandonado y no es un tema solamente de ver el fenómeno de inseguridad que si es muy importante que sabemos que existe, yo creo vamos retomando el que venga el comisario y nos explique

cómo está la situación, vamos retomando el tema de la inseguridad con los índices que ya existen y como se va moviendo en los diferentes ahora sí que delitos que se van dando en la ciudad, robo a casa habitación, robo de auto partes, todo eso hay que retomarlo hay que como comisión si hacer algunas precisiones y algunas propuestas y creo que las mesas de trabajo como lo dije va a ser un tema que nos va a enriquecer mucho a discusión, va aportar mucho porque el ciudadano está viviendo día a día el fenómeno y podemos en este caso coadyuvar con la comisaria

**Regidor Juan Francisco Ramírez Salcido:** Muchas gracias presidente simplemente nada más para agregar el felicitarle cuentas con nuestro apoyo, efectivamente aquí ya pusimos en la mesa que todos tenemos interés sobre la seguridad, yo nada más los invito a que sepamos distinguir los terrenos donde podemos hablar de temas de seguridad y donde podemos hablar de otros temas políticos, efectivamente la seguridad influye en diferentes situaciones que vive la ciudad para bien o para mal y para eso estamos aquí yo creo que es una oportunidad en esta nueva etapa de la comisión contigo al frente, para que podamos nuevamente dejar el pasado atrás y ver los retos que la ciudad espera sobre seguridad, cuenta con mi apoyo al igual ustedes compañeros y en hora buena.

**Regidor Presidente Eduardo Fabián Martínez Lomelí:** Escuchando puntualmente con toda la responsabilidad y compromiso de cada uno de los aquí presentes y más allá con todo respeto lo digo también dejar el tema de oposición, al final del día escucho que el ánimo es construir el tema es trabajar a través de estas mesas, o los mecanismos que sean necesarios para lograrlo de manera estrecha con la comisaria, pero también con un nuevo modelo de seguridad como es la Agencia Metropolitana de Seguridad y los que demás impliquen, todos coincidimos que el tema de seguridad es prioritario y que es una demanda que puntualmente tenemos que atender por nuestra ciudadanía.

**Se desahoga el punto 07 del orden del día: Regidor Presidente Eduardo Fabián Martínez Lomelí:** En el deshago del séptimo punto del orden del día no habiendo más asuntos que tratarse da por concluida la presente sesión siendo las 12:35 horas. Muchas gracias y buenas tardes.